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情况像当初接手曼联时

Q：你来伊斯坦布尔已经几个月
了，情况如何？

A：不是几个月，是几周，上任时
的情况比我想象的还糟糕，甚至可以
说有点像我当初接手曼联时，更衣室
士气低落，换帅对球员没什么触动，我
能理解他们心情，真正的改变发生于
4比1大胜毕尔巴鄂竞技，球员找回了
信心，我努力帮助他们减压，把所有人
团结在一起，说实话赛季中期上任的
主教练很难做出太多改变，关键在于
球队，而不是主教练。

贝西克塔斯有个长期的计划，这
也有点像是我上任曼联时——第一个
赛季我们排名第六，第二个赛季上升
到第三，再然后成为第二，一步一步前
进。当然了，我也希望我们能以最快
速度实现目标。

Q：去年你拒绝了莫尔德的邀请，
并不是所有人都像你这样有足够的经
济实力对邀请说“不”。

A：我知道，当时我失业三年了，
但我并没有浪费这段时间，我为欧足
联工作，到处去看比赛，研究战术发展
趋势，不断学习提升，我甚至还执教了
我儿子所在的青年队。

Q：据说你没有得到太多邀请？
A：恰恰相反，我得到了很多邀

请，但我一直在等最合适的那个。
Q有多少个？
A：不少于40个，那些说法是错

的，我喜欢也擅长和人打交道，在这个
圈子里有人脉。

至于为什么是贝西克塔斯，其实
这并不是他们第一次向我发出邀请
了，一年前我们谈过一次，半年前又谈
过一次，我都没同意，这次的感觉不一
样，俱乐部主席说希望能够将俱乐部
传统价值观带回来，而且他还想要让
球队踢出风驰电掣的攻势足球，这也
是我想要的。

Q：过去几年，贝西克塔斯平均下
来每年都要换一次教练。

A：不止这个数，自我离开曼联以
来，贝西克塔斯换了10位教练（包括
多位临时教练）。

但我并不担心这个，我只关注自
己的工作，我只专注于如何让球员感
受到自己的价值并让他们能够发挥出
最佳水平，想要实现这个目标，我必须
深入了解球队，找到最适合现在这支
球队的战术体系，我从来都不拘泥于
某一种特定的战术风格。

就目前来看，我们近期表现不错，
但还远远落后于加拉塔萨雷和费内巴
切，我们还需要继续提升，努力找到一
种既能赢球，又能控制比赛的方式。

至于冬窗转会，我听到了很多流
言（拉什福德、卡塞米罗等），但我和俱
乐部一致认为转会应该从长计议，我
们资金有限，必须用合适的价格去引
进合适的球员，恐慌性收购是绝不可
取的。

Q：张伯伦（利物浦、阿森纳旧将）

在你手下又获得了机会，为什么？
A：因为他是个优秀的球员，而且

还能变得更优秀，我喜欢使用年轻球
员，这也是贝西克塔斯的传统，青训水
平非常高，每场比赛我都会将一些年
轻球员招入大名单，但我不想具体说
某个人的名字，这会引起不必要的关
注。

还会关注曼联老朋友

Q：你会看英超比赛吗？
A：以前会，但现在看得更少了，

毕竟土耳其和英格兰有三个小时的时
差，第二天还要工作，所以我肯定不会
看晚场比赛，此外土超联赛也都是在
周末踢，我只能看看比赛集锦。

Q：和之前在曼联的助手还有联
系吗？比如说卡里克和麦肯纳？

A：我和所有的教练团队成员都
保持着联系，与一些球员也时常交流，
卡里克和麦肯纳上赛季带队表现很
好，但我们都知道的，足球世界总是起
起落落。本赛季麦肯纳带伊普斯维奇
升入了英超（目前排名第18，落后第17
名 5分），我觉得他干得其实也很不
错，希望他能帮助球队完成保级。

卡里克的米德尔斯堡本赛季在英
冠不太稳定，但现在落后附加赛区不
多，也有机会，我们都知道英冠竞争有
多激烈，总之他们都是非常优秀的教
练。

Q：你会看曼联的比赛吗？
A：只要条件允许，我就会看，最

近布鲁诺·费尔南德斯和马奎尔的表
现很好，我为他们感到高兴。此外我
一直都关注麦克托米奈，他这个赛季
去了那不勒斯，表现优异，我很难过我
们让他离开了，因为他上赛季的表现
是如此重要，不断进球帮助球队前进，
除此之外，他总是充满斗志和激情，深
知这家俱乐部的传统与文化是什么，
这对球队非常重要。

Q：我们？
A：是的，我们，曼联仍是我的俱

乐部。当然了，我现在的重点是贝西
克塔斯，这毫无疑问。

Q：在你离开之后，曼联成绩一直
在走下坡路，这是否会让球迷愈发想
念你？

A：在曼联我只执教了两个完整
赛季，分别带队拿到了联赛第三名与
第二名，考虑到当时英超的竞争激烈
程度，我始终认为这已经是非常不错
的成绩——此外我们还打进了一次欧
联杯决赛。

不可否认，在我执教的最后六周，
球队表现确实有些糟，但说到底我们
当时还是欧冠小组第一，最关键的是
对曼城和沃特福德这两场，那两场失
利改变了高层的态度。

该怎么说呢，现在我能理解为什
么穆里尼奥会说带领曼联拿到英超亚

军，是他执教生涯最大成就了。

马上会和穆里尼奥交手

Q：穆里尼奥就在这里，他执教的
是费内巴切，你和他聊过了吗？

A：没有，但我们很快就会在球场
上碰面了，对此我非常期待，我非常尊
重穆里尼奥以及他所做的一切，我执
教曼联时他在执教热刺，但由于疫情
的缘故，我们一直没机会坐下来好好
聊聊。

Q：你和穆里尼奥都在曼联执教
了两年半，滕哈赫也差不多，范加尔则
只待了两年，曼联是否应该意识到不
应该因为几个月表现不佳就换帅，是
否应该更加耐心？

A：更换主教练这样的关键决策，
只能由俱乐部高层去做出。在我看
来，阿莫林现在最大的问题在于他中
途上任，执教的都是前任主帅引进的
球员。

对于曼联我永远不会有怨言，我
只记得那些在俱乐部度过的美好时
光，一切都是如此美好，或许只有最后
六周除外，回到曼联就像回家，在我内
心深处，我并不觉得自己已经离开
了。贝西克塔斯也给了我这种感觉，
一种大家庭的氛围，一些工作人员已
经在这里工作了10年、20年甚至30
年，很高兴能成为这样的俱乐部的一
员。
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“水族馆”的含金量还在继续上
升，不仅离开曼联的球员屡屡发威，
离开曼联的教练也过得很好。上周
末，索尔斯克亚执教的土超球队贝
西克塔斯主场 2 比 0 击败开塞利体
育，各项赛事取得六连胜，联赛排名
已从上任时的第六位上升至第四
位，现在仅落后第三名萨姆松体育
两分，有不小机会拿到下赛季欧联
杯参赛资格。

索尔斯克亚2018年 12月 19日出
任曼联临时主帅，2019年3月28日转

正，执教期间曾带领球队拿到过一次
联赛亚军与一次欧联杯亚军，2021年
11月21日下课，之后三年多时间里一
直担任欧足联技术观察员，并多次拒
绝英超以及挪威球队的邀请。去年年
底接受采访时，索尔斯克亚表示自己
现在只想享受生活，经济上并不需要
再去执教一支俱乐部球队，也没有在
等着接手挪威国家队。

但在今年1月，索尔斯克亚改变
了想法，接受了贝西克塔斯的邀请并
签订了一份为期一年半的合同，这家
土超传统豪门上次联赛夺冠还是在
2020-2021赛季，过去四个赛季联赛

排名分别为第六、第三、第六与第四，
索尔斯克亚上任前联赛18轮积30分
排名第四，欧联杯六轮仅积六分濒临
出局。

1 月 17 日，索尔斯克亚正式上
任。1月22日，带队首秀主场4比1击
败毕尔巴鄂竞技，接下来联赛首秀客
场1比1战平安塔利亚。1月30日，欧
联杯最后一轮小组赛客场对特温特，
贝西克塔斯在前场两位核心因莫比莱
和拉法双双受伤离场的情况下0比1
告负无缘附加赛，但之后便是一波打
进13球仅丢三球的六连胜。

虽然执教还不到两个月，但索尔

斯克亚带来的改变是有目共睹的，上
任之前贝西克塔斯联赛九个客场仅仅
两胜，在他手下则是三胜一平，此外他
还成为了2015年的比利奇以来，首位
能带领贝西克塔斯拿下联赛四连胜的
外籍教练。

有趣的是，索尔斯克亚当年在曼
联接替的穆里尼奥目前也在土超任
职，执教目前积61分排名第二的费内
巴切。索尔斯克亚来到土耳其后，穆
里尼奥第一时间表示了欢迎，5月4
日，索尔斯克亚将带领贝西克塔斯客
场挑战费内巴切，比赛不一定精彩，但
肯定话题拉满。

索尔斯克亚在赋闲 3年多后，今年一月成为了土超
劲旅贝西克塔斯主帅。在被问及曼联执教时，他表示对
自己的成绩满意，并理解穆帅说带曼联拿英超第二是最
大成就。贝西克塔斯在过去三年换了不少教练，索尔斯
克亚在最近的采访中也谈到他目前的任务就是解决队内
问题，然后寻求进步，缩小和两强的差距。

贝西克塔斯近6战全胜

索尔斯克亚高调“再就业”

理解穆里尼奥，成为穆里尼奥里尼奥


